

Precio de suscripción:
Una Peseta
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Seccion Religiosa.

Domingo 12.—S. Onofre ermitaño y S. Juan Facundo confesor.
Lunes 13.—S. Antonio de Padua confesor y S. Pelegrin obispo y mártir y S. Luciano mártir.
Martes 14.—S. Basilio el Magno obispo y S. Eliseo confesor.
Miércoles 15.—S. Modesto y Sta. Crescencia mártir y S. Julio soldado y mártir.

Cultos

Domingo 12.—La Misa y oficio divino son de la Dominica infra Octava de Corpus, con rito semidoble color blanco, haciendo conmemoración de la octava, de San Juan á San Facundo confesor y de los Santos Basilides y compañeros martires.

En San Francisco, se celebra la Fiesta del Santísimo *Corpus Christi*, predicará en la Misa Mayor el R. Sr. D. Hipólito Fernandez Pbro., Capellan del Regimiento de León. A las 4 de la tarde canto de Vísperas y despues la procesion con la solemnidad de costumbre.

En San Agustin los Congregantes de San Luis tienen la Misa de Comunión mensual á las 7 y cuarto. Continúa en la misma la oracion de 40 horas y ejercicio del mes de Junio consagrado al Sagrado Corazon de Jesus; espone S. D. M. á las 7 y cuarto de la tarde y se reserva á las 8 y media.

En la misma Iglesia un cuarto antes de la esposición se hará visita á Nuestra Señora del Carmen. Los cofrades que asistan preparados con los Sacramentos de la Penitencia y comunión pueden ganar Indulgencia plenaria.

En Santa Clara continúa la Novena en honor del Sagrado Corazon de Jesus con esposición y sermon por el R. D. Pedro Anglada Beneficiado.

Continúa el ejercicio del mes consagrado al Smo. Corazon de Jesus en Maria Auxiliadora á las 6 y media de la mañana al tiempo de una Misa rezada, y con esposición del Santísimo en el Sagrado Corazon.

Lunes 13.—La Misa y oficio divino son del 4 día de la octava con rito semidoble, color blanco, haciendo conmemoracion de San Antonio de Padua.

En San Francisco fiesta solemne en honor de San Antonio de Padua. A las 7 habrá Misa de Comunión para los pobres socorridos, y para los Asociados y devotos del Santo; en la Misa mayor que será cantada por la Musica de Capilla, predicará el Ilmo. y Rvdmo. Sr. Dr. D. Salvador Castellote y Pinazo Obispo de esta Diocesis.

Martes 14.—La Misa y oficio divino son del 5.º día de la octava, con rito semidoble.

Miércoles 15.—La Misa y oficio divino son del 6.º día de la octava, con rito semidoble.

IGLESIA DE SAN AGUSTIN.

MES DE JUNIO

DEDICADO AL SAGRADO CORAZON DE JESUS.

Todos los dias del presente mes, á las 5 y media de la mañana, habrá en dicha Iglesia y en el altar del Sagrado Corazon, Misa rezada, que se aplicará por los fines de la «Liga de oraciones», practicándose durante la misma un piadoso ejercicio correspondiente al día; y concluida la Misa

se rezará la Estacion menor en concepto de rogativa por las actuales necesidades de España. Se distribuirá entre los concurrentes «Hojitas» de fervorosos obsequios al Divino Corazon.

Por la tarde despues de la esposición del Santísimo Sacramento, se rezará á las 7 y media el Santísimo Rosario, y á continuacion habrá otro ejercicio de plegarias.

Nota: El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diocesis concede 40 dias de Indulgencia á los fieles que tomen parte en cualquiera de los mencionados actos.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA JUNIO

LA DEVOCION AL SS. SACRAMENTO.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santisima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que amemos cada vez más y más vuestro Corazon, que vive y ora y se inmola en la sagrada Eucaristia.

PROPÓSITO

Propagar el culto del Sacramento.
Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª Las actuales necesidades de España.
 - 2.ª Varias necesidades particulares y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesus por beneficios recibidos.
- Santos Patronos del Apostolado en el mes de Junio y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.
Dia 3, Santa Clotilde, Reina.
" 29, San Pedro y San Pablo.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma del Rdo. Lic. D. Pedro Anglada, Pbro., y las de otro asociado y dos asociadas, que fallecieron durante el mes de Mayo.

A. M. D. G.

De todo un poco

¿Quiénes son los verdaderos patriotas?

«El almirante yanqui Dewey, telegrafia ó cablegrafia á su gobierno diciendo, que es imposible bombardear Manila, y que en esta ciudad hay 20.000 soldados españoles y 10.000 indigenas llegados recientemente, *los cuales se han juramentado, arengados por los frailes, para luchar contra los norteamericanos mientras quede uno.*»

De una parte.

Y de otra:

«La logia «Les Droits de l'Homme», Oriente de Paris, en su última tenida solemne, tomó el acuerdo siguiente, que fué comunicado al doctor Betances, representante de los insurrectos cubanos en Paris.

La L.ª. «Les Droits de l'Home *admira y anima, al par que envia el testimonio de fraternal amistad á los valientes republicanos cubanos, con motivo de la heroica lucha que actualmente sostienen para su independencia.*»

Si á ustedes les parece bien, suprimiremos los comentarios, ¿para qué?

¡Pues si la cosa está ya comentada!

**

¡Olé por la filantropía!

En la corrida de beneficencia verificada en la plaza de Toros de Valencia, se recaudaron *dos mil cuatrocientas ochenta y cuatro pesetas*, quedando en limpio para

la suscripción nacional *ciento siete pesetas*.

De modo, que no sabemos para quien resulta la beneficencia, si para la suscripción ó para los *otros*.

Es decir, en cuanto saberlo si que lo sabemos, pues bien clara está la cosa, pero... ¡silencio!

Y dalé con los jesuitas:

«Hace pocos dias se ha presentado en el Banco el reverendo P. Gil, de la Compañía de Jesus y entregó *diez mil pesetas*, que bajo sigilo sacramental había recibido de un ayundante de Caja del Banco de España.»

Es uno de los hermosos frutos de la confesión, tan combatida por los que tienen algo y *aun algos*, que restituir.

De «La Semana Católica», de Barcelona:

«Los señores párrocos de esta ciudad, se han presentado al Excmo. Prelado, ofreciéndose para cuanto en las presentes circunstancias sea necesario, á fin de mitigar los sufrimientos de la clase obrera.»

Esos son, obreros, vuestros verdaderos amigos, los que á parte de prestaros sus servicios personales aflojan también el *parné*.

No os fieis de los modernos redentores; pues además de ser unos solemnes farsantes, lo que quieren redimir es su bolsillo y ver si pueden sacar á flote su estómago.

Otro rasgo hermoso de amor á los obreros:

El católico é ilustrado alcalde de Enguera D. José Ibáñez Fabra, para conjurar el aumento del precio del pan, adquirió de su peculio grandes existencias de harina, que acumuladas en la población, han impedido el negocio de los acaparadores.

Otro gallo nos cantara si todas las autoridades de España fueran como el Sr. Ibáñez Fabra.

Aplaudimos con toda nuestra alma al dignísimo alcalde de Enguera, y damos la más cordial enhorabuena al pueblo, que acertado ha estado en la elección de su primera autoridad civil.

Butch.

Noticias nacionales:

—En el Consejo de ministros, el general Correa manifestó que todo está dispuesto en su departamento para si las necesidades de la guerra hicieran preciso el envío de más refuerzos á las Antillas ó Filipinas.

—Los periódicos de Paris con referencia á los telegramas de Washington niegan que Mac-Kinley haya comenzado á entablar negociaciones con ninguna potencia europea á fin de conseguir la paz con España.

—Telegrafian de Londres diciendo que

«The Standard» publica un artículo en el cual afirma que cuando los yankees peleen en tierra, lo mismo en las Antillas que en Filipinas—si es que esto llega á ocurrir—tropezarán con tantas y tan impensadas dificultades que pedirán enseguida la paz.

La prensa inglesa califica de «fútiles» los bombardeos hechos por los yankees, y deduce de las operaciones que hasta ahora han verificado, que no podrían de ningún modo luchar con las escuadras de Cervera y de Cámara reunidas.

—El ataque á Santiago de Cuba ha costado á los yankees la importante suma de 60.000 duros.

—Un telegrama de Londres dice que el «Daily Mail» sabe que en cuanto Sampson y Schley hayan terminado las operaciones que tienen proyectadas sobre Santiago, se dirigirán otra vez á Puerto Rico.

¿Qué proyectos serán los de Sampson y Schley, y que irán á hacer esos buenos señores á Puerto Rico?...

—Un telegrama de Nueva York dice que en aquella capital se dá por seguro que ha sido cortado el último cable telegráfico que ponía en comunicación á la isla de Cuba con el resto del mundo.

El general Blanco ha autorizado al señor Vasallo para que organice en el Camagüey un regimiento de 600 plazas, compuesto exclusivamente de naturales del país, con objeto de defender la invasión de los yankees.

—El espíritu público sigue muy levantado; hay gran entusiasmo; las noticias de Cayo Hueso dando cuenta de los ejércitos que Milles organiza para invadir la isla, son acogidas con general desden.

—En toda la isla se organizan manifestaciones populares en honor de nuestros valientes.

—Los yankees continúan afirmando que el almirante Cervera no ha salido de Santiago de Cuba.

Alguien ha dicho, sin embargo, que á favor del pánico que en los buques yankees produjo un ataque nocturno de algunos destroyers españoles, pudo nuestra escuadra salir desapercibida, y colocándose á retaguardia de los yankees, aguardar á que se le incorporasen los destroyers que habían dado el ataque-sorpresa, no dejando en Santiago más que el «Cristóbal Colón».

Los yankees no cejan en su empeño de apoderarse de Santiago por creer que si esto ocurre, España pedirá la paz, convencidos de que esta la desca.

Lo que hay es que la opinión yankee está aburridísima y que además se temen trastornos interiores.

Tanto el pueblo como el Gobierno de los Estados Unidos desean la paz; la única dificultad estriba en las condiciones de ésta.

—Dicen de Nueva York que el general Milles ha revistado en Tampa las tropas expedicionarias destinadas á desembarcar en Cuba.

La impresión que al generalísimo del ejército norteamericano ha producido el estado de dichas tropas, es bastante deplorable.

Los voluntarios se hallan indisciplinadísimos.

Milles se muestra partidario de que queden una temporada en Cayo Hueso con objeto de ser instruidos.

Esto probablemente retrasará mucho la proyectada invasión de Cuba.

—Telegrafian de París que los importan-

tes diarios «Le Journal» y «Le Gaulois» volviendo á ocuparse de los rumores que han circulado estos días, diciendo que Cervera no se hallaba en Santiago cuando los barcos de Schley bombardearon la entrada de la bahía, dan la versión que suponen muy autorizada, de que el almirante español no solo no estaba en Santiago al ocurrir el bombardeo sino que no ha estado nunca en aquella hermosa bahía.

Dicen los citados periódicos de París que lo que hizo Cervera fué, enviar á Cuba á Villaamil con su escuadrilla, tomando él con el grueso de la escuadra un rumbo desconocido hasta hace pocos días.

«Le Gaulois» y «Le Journal» dicen saber que Cervera ha doblado ya el Cabo de Buena Esperanza dirigiéndose á las islas Filipinas.

Llegará á Manila siguen diciendo los periódicos franceses y destruirá la escuadra Dewey, saliendo luego en busca de la expedición que salió de San Francisco para apoderarse de ella.

A pesar de lo «inverosímil» que resulta la versión acogida por los citados diarios si se tiene en cuenta el brillante comportamiento que según los depachos oficiales observó el «Colón» en Santiago, son muchos los españoles y franceses que creen la noticia y sobre todos los franceses, que siguen con interés los asuntos de España y los Estados Unidos.

El general Blanco ha ordenado á los corresponsales extranjeros que inmediatamente abandonen la isla, termina diciendo que los que desobezcan lo proceptuado en el mismo serán considerados como espías y juzgados con arreglo al Código de Justicia militar.

Telegrafian de Londres que anoche arribó á Plimouth el «Terrible» que había salido de Londres para Gibraltar conduciendo al ministro de Marina Lord Goschen y al Subsecretario del mismo departamento Mr. Chamberlain.

Reina gran disgusto en los círculos navales de Inglaterra por el fracaso que representa dicho arribo, pues queda demostrado que el «Terrible» ni ha podido llegar á su destino que era Gibraltar ni siquiera volver al punto de partida.

Algunos han llegado á decir que después de tantos adelantos científicos como se han acumulado en aquel barco no sirve sino para pasear por el puerto.

Dicen de San Sebastián que han sido expulsados los protestantes norteamericanos que constituían una plaga herética y antipatriótica, bajo la dirección del obispo M. Gulick.

M. Gulick, por mil medios de masedumbre, y dinero sobre todo, logró estos años formar en San Sebastián una colonia protestante, instalándose en toda la hermosa casa que mira á Concha y hace esquina á la Avenida de la Libertad y calle Miramar.

En dicha casa, por la cual pagaba una renta exorbitante, sea un interés inconcebible, tenían los yankees un templo, casa de Banca, escuelas, fonda particular, museos, talleres, colegio, laboratorios fotográficos y de planos, en fin un verdadero centro de espionaje.

Sabido es que á M. Gulick se le atribuyeron los desórdenes habidos en Zaragoza cuando los embarques de tropa para Cuba.

Ahora la propietaria de la casa ha rescindido el contrato y á los protestantes yankees de mister Gulick han ido á instalarse definitivamente á Biarritz, con todas sus escuelas y gentes de servicio y escolanía.

Reclutaban muchachos en todas las provincias del Norte de España, desde Aragón á Asturias y Burgos; les daban educación y hasta carrera á los más instruidos: y luego servían para el proselitismo protestante en España.

Acerca de todos estos trabajos publicaron los satélites de M. Gulick un folleto en inglés, pero impreso en esta región, donde, con grandes bombos, hacían ver á las Sociedades bíblicas los «florecientes progresos» del protestantismo yanqui en España.

Dícese en los altos centros que acaso sea la escuadra de reserva, sobre cuyo rumbo se guarda absoluto secreto, la que realice el acto sensacional que se viene anunciando, y que todo el mundo espera.

La escuadra alemana ha zarpado con rumbo á las islas Filipinas.

El ministro de Estado señor Duque de Almodóvar celebra detenida conferencia con los representantes de las potencias extranjeras.

Gacetilla.

La solemnidad del Corpus.—Con singular magestad y esplendor se celebró en nuestra Catedral la festividad del Santísimo Corpus Christi. Cantáronse, en efecto, solemnemente Maytines y Laudes; y en la Misa Mayor en la que ofició el M. I. Sr. Dean se interpretó una hermosa composición del Mtro. Gorriti por la Capilla de Música. Asistió á dicha función nuestro Sr. Obispo pasando á ocupar su silla presidencial en el coro. El M. I. Dr. D. José Jover, secretario de este Obispado pronunció un bello y profundo sermón ponderando los triunfos que en todas edades ha reportado á la Iglesia la presencia real de Jesucristo en el Sacramento del Altar, misterio en el que se han cifrado las aspiraciones del hermoso linaje en los tiempos todos.

Después del solemne canto de Visperas se organizó por la tarde la procesión general que debía recorrer las principales calles de esta ciudad convenientemente engalanadas. Largas hileras de niños con velas encendidas, representaciones de todas las Asociaciones y Cofradías existentes en nuestra población con sus pendones y estandartes, la banda luisiana, distinguidas personas de lo más calificado de nuestra sociedad formaban noble cortejo al Dios humanado. Seguían las dos cruces parroquiales y la cruz-Catedral, Escolanía, alumnos del Seminario, reverendo clero con el Ilmo. Cabildo. Bajo rico palio cuyas varas sostenían el Exmo. Sr. General-gobernador, M. I. Sr. Alcalde y otros señores individuos de esta Corporación Municipal era llevada la sagrada Custodia sobre dorado y artístico templete por cuatro señores sacerdotes. El Exmo. Sr. Obispo vestido con ornamentos pontificales realizaba la magestad de aquella augusta ceremonia. Formaban escolta de honor á Jesús Sacramentado un piquete de Infantería con banda de tambores, cornetas y Música, montando briosos corceles los señores gefes de esta guarnición. Cubrieron la carrera fuerzas del Batallón de León, y en la plaza del Borne se hallaban formadas las de Artillería cuyas cornetas dejaron también oír sus lentas notas y melancólicos sonidos. Coronó tan brillante función la bendición que con el Santísimo dió nuestro Exmo. Prelado.

Sea bienvenido.—Ayer tarde llegó a esta ciudad el Excmo. Capitan general de estas islas Sr. Moíño, á quien salieron á recibir las Autoridades eclesiástica, militar y civil. Hospédase dicha Autoridad militar en casa del Sr. Alcalde de esta ciudad Sr. Conde de Torre-Saura, debiendo, según se dice, salir mañana desde este puerto con el vapor correo de Mahón á Alcudia, para Palma punto de la residencia de dicha primera Autoridad militar.

Solemnes cultos.—La Pia Union de San Antonio de Padua establecida en la Iglesia Parroquial de San Francisco de esta ciudad, dedicará una solemne fiesta á su santo Titular en la expresada Iglesia el día 13 del corriente, habiéndose dignado encargarse del discurso panegirico nuestro Excmo. Prelado.

A las siete de la mañana habrá Misa de comunión para los pobres favorecidos y personas devotas del Santo Taumaturgo, dándose á las 10 principio á la Mayor en la que ejecutará bella partitura la Capilla de Música de la Catedral.

Una carta.—De una carta escrita en Puerto Rico con fecha 16 de mayo por un hijo de Ciudadela que sirve en las filas del ejército español en aquella antilla, copiamos lo que sigue:

.....el día 12 del corriente mes hubo aquí gran bombardeo, habiendo durado el fuego nada menos que 3 horas y media, ó sea, desde las 5 de la mañana hasta las 8 y media. Muchas gracias debemos dar á Dios, porque apesar de un bombardeo tan tremendo puede decirse que fué casi insignificante el daño que causaron los enemigos; pues, según se dice, tiraron más de mil cañonazos, cuando las baterías nuestras solo pudieron tirarles unos 470 cañonazos, á causa de que habia más de media hora que la escuadra americana estaba tirando, cuando rompieron el fuego las baterías del Morro y de San Cristóbal y la plaza de armas.

A nosotros casi nos cogió de sorpresa, porque no esperábamos semejante cosa, y no obstante de que no estábamos preparados, dicen asimismo que les echamos un buque á pique, y que otros dos quedaron derrotados. Los demás se marcharon, por más que en el castillo del Morro se izó una bandera que era la señal de que les tratábamos de cobardes; y sin embargo no se atrevieron á volver atrás.

Las desgracias que tuvimos nosotros fueron, unos 20 heridos y 5 ó 6 muertos. En la capital derribaron un par de casas, y un Cuartel que quedó muy maltratado, pero, gracias á Dios, no hubo que lamentar en él ninguna desgracia personal, porque todos los soldados ya estaban fuera, y esta circunstancia los salvó.

Hemos recibido la visita de *La Espe-*

ranza, Revista Católica semanal ilustrada que ha empezado á publicarse en Palma de Mallorca. Siguiendo los concejos de S. S. el Papa Leon XIII y de muchos Prelados españoles, se propone el nuevo colega luchar en favor de nuestra Santa Religión, en estos tiempos en que el *Liberalismo* y en aliada la *Masoneria* afilan las armas como pretendiendo dar el último golpe á la Santa Iglesia.

La *Esperanza* sale á luz todos los domingos, constando de 16 páginas, y por ahora con uno ó dos grabados, al precio de 5'00 al año.

Muy abundantes frutos nos prometemos de los trabajos de nuestro compañero, al que no pueda faltar la ayuda de Dios y el favor de los buenos.

Se ha dispuesto que los individuos de tropa admitidos para tomar parte en el próximo concurso de las academias militares queden desde luego rebajados de todo servicio y se les entregue los pasaportes para que puedan marchar en el momento oportuno á las localidades en que se hallan establecidas las academias á cuyos exámenes deben concurrir.

Reunión.—El jueves por la noche tuvo lugar en el teatro de esta ciudad una agradable reunión de familias, invitadas por los Sres. Jefes y Oficiales del Regimiento de Leon. Consistió la velada en algo de concierto y algo de función teatral. Los Sres. Oficiales representaron tres piezas en un acto, «Como el pez en el agua», «Me convive esta mujer» y «Roncar despierto» y hemos de hacer constar que no obstante ser los actores casi todos noveles, pues muchos de ellos era la primera vez que pisaban las tablas, las obritas se representaron muy á satisfacción del auditorio, que para todos tuvo merecidos aplausos.

La banda de música del Regimiento demostró una vez más que no en vano goza de fama en la Península. La pieza de «Gionconda», sobre todo, hizo las delicias del público y tuvo que ser repetida. Nuestra cordial enhorabuena al inteligentísimo músico mayor D. Ruperto Marcos Villalonga.

En resumidas cuentas, la función fué muy agradable y entretenida y á ella asistió lo mejor y más selecto de nuestra sociedad.

Buena noticia.

Parece ser que varias empresas de navegación extranjeras, piensan visitar nuestros puertos para reanudar el comercio con la isla de Cuba.

Una de ellas y que ha pedido datos acerca de las condiciones de varios puertos, es la alemana que presta servicio todas las semanas con Cuba y Méjico.

Esta empresa se halla dispuesta á asegurar por «su cuenta y riesgo» toda la mercancía que embarquen sus buques.

Fúndase para ello en que, como el bloqueo de la isla de Cuba no es total, según ordenan las condiciones de los tratados internacionales, no podrán hacer presa en los buques alemanes las escuadras yanquis, creyendo poder prestar el servicio con regularidad.

R. D.—Un R. D. de Ultramar dispone que á los billetes hipotecarios de la isla de Cuba, emision de 1890, se les agregue una hoja con cupones desde los números 34 al 73.

Vigilancia.—El cable que desde Jáveá une á la Península con las Baleares, está custodiado por fuerzas de la guardia civil, haciendo igual servicio por mar dos escampavias que no salen de las aguas del cabo de San Antonio al de San Martín.

Prohibición.—El señor Administrador de la Aduana de Palma ha recibido un telegrama del ministerio de Hacienda, manifestándole que prohiba por cuanto esté á su alcance la exportación de plata acuñada.

El ordenanza de tetégrafos D. Bartolomé Triay ha sido destinado á Ciudadela, y el que habia en dicho punto D. Bartolomé Ripoll pasa á continuar sus servicios en Mahón.

Leemos:

—Dícese que el embajador de España en París, señor León y Castillo, ha teleografiado á nuestro Gobierno, diciéndole que Francia anticipará á España los fondos necesarios para comprar á China cuatro acorazados debidamente artillados, y que Rusia garantizará al Gobierno chino cualquier reclamación que como consecuencia de esta venta pudiese formular los Estados Unidos.

También se dice que los acorazados, tripulados por los marinos que se salvaron del combate de Cavite, atacarán inmediatamente la escuadra del almirante Dewey.

—En toda la provincia de Santiago de Cuba y en su litoral han comenzado las lluvias.

El almirante Schley cree con este motivo innecesaria su presencia en aquellas aguas.

Ha consultado con su Gobierno, el cual le ha autorizado para que las abandone.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 11.—4'30 m.

Los yanquis han vuelto á bombardear á Santiago de Cuba.

El fuego ha durado tres horas, sin haber causado daño alguno á la plaza.

Los yanquis destacaron lanchas con gentes de desembarco; pero nuestras tropas impidieron que se acercaran á la costa.

Madrid 11.—3'45 m.

El periódico «Morning Post» afirma que el domingo próximo se verificará un ataque decisivo contra Santiago de Cuba y que Calixto Garcia con 3.000 rebeldes continua en comunicacion con el almirante Sampson.

Noticias extranjeras.

En la sesión del 28 de Febrero último, la Cámara francesa ha votado con el carácter de urgente una proposición de ley, ya aprobada por el Senado, que tiene por objeto asegurar en el porvenir la represión del ultraje á las buenas costumbres.

Desde hace muchos años la audacia de los fabricantes y repartidores de prospectos obscenos carecía de límites; no había casa decente que no invadiese la pornografía por conducto del correo, y la policía como la magistratura, era impotente para reprimir esta innoble industria. La nueva ley ha venido á llenar el vacío que en este punto dejaba la antigua. Sus principales artículos son los siguientes.

«Será castigado con la pena de un mes á dos años de prisión y multa de 100 á 5.000 francos el que de cualquier manera cometa ultrajes á las buenas costumbres.

1.º Por la venta ó entrega para la venta, oferta, exposición, fijación y distribución en la vía pública ó lugares de público acceso, escritos, impresos (aunque no sean libros), grabados, pinturas, emblemas ó imágenes obscenas; contrarias á las buenas costumbres.

2.º Por la venta ú oferta (aunque no sean públicas) al pormenor de las mismas imágenes, escritos, impresos, anuncios, dibujos, grabados, pinturas, emblemas ú objetos.

3.º Por su distribución á domicilio, por su envío con faja ó bajo sobre abierto por correo, ó por otro agente cualquiera de distribución ó transporte.

4.º Por «cánticos no autorizados previamente» proferidos en público, por anuncios ó correspondencias públicas contrarias á las buenas costumbres. Los escritos, dibujos, anuncios, etc., objetos del crimen, así como los que hayan servido para la comisión del delito, serán secuestrados ó arrancados si se fijasen en la vía pública. La destrucción de los mismos formará parte de la sentencia condenatoria.

Las penas antedichas se aplicarán en su grado máximo si el delito se cometiese en grande escala».

Buena falta nos hace en España que se legisle sobre este punto, porque andamos casi á la altura de nuestros vecinos los franceses.

La Orden de los Cistercienses reformados, más conocida con el nombre de la Trapa, ha celebrado el octavo centenario de su fundación.

En ocho siglos la Orden de trapenses se ha extendido por todo el mundo. Hoy cuentan con casas hasta en el Japón y en el interior del Africa, y el número de profesos llega á 5.000.

Con tan fausto motivo, en la iglesia de San Pablo extramuros, antigua Abadía, acaba de celebrarse en Roma Capitulo general. Han concurrido á él 80 Padres capitulares, entre los cuales se cuentan algunos Abades. El Capitulo empezó el día 21 de Abril y terminó el 28. El día 29 celebróse en la propia iglesia la función de clausura, que coincidió con la fiesta de su fundador San Roberto.

Por iniciativa del Cardenal Vicario, todos los Párrocos de Roma han publicado una nueva exhortación á la santificación del domingo y días festivos mediante el cierre de tiendas y el reposo de todo trabajo manual: habiendo obtenido tan buen éxito, que ya son numerosas las tiendas que no abren en dichos días. Ahora el Clero se dirige á los

compradores, sosteniendo, y con razón, que si nadie comprase los domingos y días de fiesta, las tiendas tendrían necesariamente que cerrarse. También se han circulado órdenes por la Vicaría de Roma á todas las Comunidades religiosas, para que sólo se surtan en los almacenes y tiendas que cumplan con el precepto dominical.

Del 13 al 17 del mes de Julio se celebrará en Bruselas un Congreso Eucarístico.

El comité permanente de esta clase de Congresos, que preside el Obispo de Lieja, ha expedido ya las correspondientes invitaciones. En éstas se reproducen algunos párrafos de la carta Apostólica de Su Santidad León XIII declarando Patrono de las Asociaciones y Congresos Eucarísticos á San Pascual Bailón, singularmente aquel en que el Papa declara que entre todas las manifestaciones de fe y de piedad de estos últimos tiempos, signo evidente del general despertar religioso, ninguna es comparable con los vuelos tomados por la devoción al Santísimo Sacramento. El Comité se apoya en tan autorizado texto para declarar que Jesús Sacramentado es el único remedio capaz de curar los terribles males de la indiferencia religiosa y del librepensamiento, que han llevado á las naciones católicas al borde del abismo. El siglo XIX, se lee en la invitación, ha de ser el siglo del Santísimo Sacramento, si se quiere que sea el siglo de la resurrección y de la vida.»

Se confirma el mayor general Black, gobernador de HongKong, ha publicado hace días un decreto extraordinario prohibiendo la exportación desde aquella colonia de armas, municiones, explosivos, etc., durante el plazo de seis meses; pero la rectitud del gobernante inglés es tan grande,

que esos seis meses se empiezan á contar desde ayer; es decir después de haber dado salida á los depósitos de los insurrectos y de los yanquis.

Oro y Escorias

NOVELA ORIGINAL

DE

DON ANGEL RUIZ PABLO

Hállase de venta en esta imprenta á 2 pesetas el ejemplar.

Sucursal de la Caja de Ahorros y Préstamos de Menorca.

CALLE 9 DE JULIO 23

Ciudadela.

Esta Sociedad efectúa las siguientes operaciones:

Préstamos sobre alhajas de oro y plata, diamantes, brillantes, relojes de oro y plata, perlas, etc., etc.

AVISO: Se guarda absoluta reserva en estas operaciones.

COMPRA monedas de oro nacionales y extranjeras con muchísima prima.

COMPRA toda clase de alhajas antiguas y modernas, aunque estén rotas, á buenos precios.

23, Calle 9 de Julio n.º 23.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, á cargo de R. Massanet, calle de J.M. Quadrado.

Libros que están de venta en la imprenta de este periódico.

Devoción de los seis domingos consagrados á San Luis Gonzaga.—10 céns.

Meditaciones compuestas por el P. Tomás de Villacastin.—En 8.º 50 ptas. en piel.

Almanaque de los amigos del Papa para el año 1898. stá en venta este almanaque que anualmente publica la «Revista Popular» con grandes y artísticas mejoras, las cuales lo convierten en uno de los mas hermosos almanaques católicos. — 50 céns.

Devocionarios, grande y variado surtido á precios sumamente económicos, con encuadernaciones muy diversas y elegantes, tanto en ediciones de propaganda como en las finas y de mayor lujo.

El Buen combate, facilitado á toda clase de personas, por medio de sencillos opúsculos de controversia popular. Nueva colección de libritos de propaganda limpia y exclusivamente católicos, de varios estilos y autores, que contendrán todo cuanto el cristiano debe creer, practicar y defender.

Galeria dramática infantil, colección de piezas representables á 25 céns.

Estampas, emblemas, alegorias y rosarios.

Encuadernaciones de todas clases y precios

LA ARMADA ESPAÑOLA

PRECIOSAS ACUARELAS

REPRODUCIDAS POR EL FOTOCROMOGRABADO

á 4 reales cuaderno en esta imprenta